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Comdes niega financimiento ilegal 
y de aportes en campañas políticas 
POLÉMICA. Ediles cuestionaron tardía respuesta y esperan que investigación determine si hubo irregularidades en pagos y 
actividades de proselitismo al interior de esa corporación. Ejecutivos anunciaron acciones legales. 

Pablo Orellana G. 

pablo.orellanaromercuriocalama.cl 

1director ejecutivo dela 
E Corporación Municipal 

de Desarrollo Social 
(Comdes), Jorge Muñoz, y laje- 
fa delárea Educación de lamis- 

ma, Doris Contreras, salieron 
al paso delas críticas imputa- 
ciones de financiamiento ilegal 
para campañas políticas, y ex- 
plicaron los cuestionamientos 
enlos quese les vincula a finan- 
ciamiento ilegal de campañas 
políticas y proselitismo. 

A casiunaño de que la evi- 
dencia, los antecedentes y el 
registro ingresaran a una causa 
laboral por vulneración de de- 
rechos, en la que se presentóel 
audio (en octubre delaño pasa- 
do), y que era de conocimien 
to delas partes, del denomina- 
do caso audio, Jorge Muñoz di- 
jo que “losípuedo decir esque 
el audio no está en este mo- 
mento en el archivo de la cau- 
sa. Era pública, pero tuvo que 
haber un motivo porque la ba- 
jaron”, pese a que el archivo, 
según constató este medio, si 
estaba disponible en los regis- 
tros del Poder Judici. 

El profesional dijo que “se 
están tergiversando hechos 
queno fueron así, y que pue- 
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LAS QUERELLAS FUERON ANUNCIADAS AYER POR DIRECTIVOS DE COMDES Y SERÁN DE CARÁCTER PERSONAL. 

den ser perseguidas penal- 
'mente, y vamosa efectuar que- 
rellas por calumnias, injurias y 
difamación contra quienes re- 
sulten responsables por estas 
informaciones falsas difundi- 
dasen redes sociales y medios 
decomunicación”. 

Consultado acerca dela in- 
vestigación que inició el Minis- 
terio Público, el ejecutivo dijo 
que “meenteré através deuna 
nota de prensa. Sil fiscal a mí 
me cita para entregar antece- 
dentes, estoy llano. Yo no ten- 
gonada que ocultar”. 

En cuanto las querellas, 

  

   

Completada la 
energización de 
BESS Tamaya 

ENGIE. Nuevos avances en dos proyectos 
de almacenamiento de energía. 

a firma ENGIE Chile 
L anunció que BESS Tama- 

ya, por sus siglas en in- 
glés correspondiente a Battery 
Energy Storage System, ya se 
encuentra 100% energizada y 
hasta la fecha ha inyectado 
másde 4.000 MWh deenergía 
verde al Sistema Eléctrico Na- 
cional (SEN). 

Este sitio cuenta con una 

capacidad instalada de 68 
MW/4I8MWh, lo que le permi- 
te un almacenamiento de más 

de 5 horas. Sus152contenedo- 

res de baterías son cargados 
con la energía generada por la 
Planta Solar Tamaya (114 
MWac). 

Una delas principales ca- 
racterísticas de este proyecto 
es que está emplazado donde 
operaba la antigua ex central 
diésel de lacompañía, otorgán- 
doleasíunanueva vida al sitio. 
Asimismo, se espera una dis- 
minución de emisiones de 
42.187 toneladas de CO2 anua- 

ambos ejecutivos informaron 
además que estas querellas se- 
rán efectuadas “a la brevedad 
posible”. 

REACCIONES 
Conocida esta información, el 

concejal César Rojas comentó 
que “yo fui uno de los denun- 
ciantes, y entregué los antece- 
dentes, en marzo pasado y co- 
mo parte de mis labores de fs- 
calización, a Contraloría y al 
Ministerio Público; y encuen- 
tro lamentable lo que ocurre 
en Comdes, ytambién latardía 
respuesta delas autoridades de 

les, lo cual es comparable are- 
tirar de circulación cerca de 
14.500 vehículos de combus- 

tión convencional. 
BESS Tamayaseencuentra 

actualmente en fase de prueba 
a la espera de la entrada en 
operación comercial. 

“Estamos muy orgullosos 
de anunciar que BES Tamaya 
completósu energización. Este 
logro nosolo representa un hi- 
to significativo para nuestra 
empresa, sino también un paso 
crucial hacia la transición ener- 
gética. La capacidad de almace- 
namiento de energía de BESS 
Tamaya permitirá una integra- 
ción más eficiente de fuentes 
deenergíarenovable, contribu- 
yendo así un futuro más soste- 
nible”, comentó Juan Villavi- 
cencio, Managing Director Re- 
newables de ENGIE Chile. 

BESS CAPRICORNIO 
Alo anterior se suman los 

esa corporación”. 
“Esta respuesta llega muy 

tarde, yes de esperar quetrasel 
anuncio dela Fiscalía deinvest- 
gar elcaso, se determinesiefec- 
tivamente se estaban efectuan- 

doactosirregulares”, dijo Rojas. 
Más duro en sus comenta- 

rios, el concejal Claudio Maldo- 
nado dijo que “Jorge Muñozes 
una persona de confianza del 
alcalde Eliecer Chamorro, y 
responsable de estas situacio- 
nes. Y según una investigación 
quehe efectuado, él era el en- 
cargado de recibirlos dineros, 
la caja recaudadora y pagado- 

  

ra de fondos de financiamien- 
o de campaña, y de aportes 
económicos para un concejal 
enejercicio”. 

Maldonado agregó que 
“me parece impresentable las 
declaraciones del señor Jorge 
Muñoz, porque en el audio se 
escucha claramente su voz, y 
que en algunas entrevistas ha 
reconocido que recibió dine- 
ros, sin tener facultad legal pa- 
ra solicitar recursos a los fun- 
cionarios”. 

Por su parte el senador Es- 
teban Velásquez comentó “lo 
importante es que se aclare to- 
do por los organismos compe- 
tentes, comoel Ministerio Pú- 
blico por ejemplo. Los dichos 
del exabogado de Comdes, 
Francisco Garrote quien fue 
funcionario de Daniel Agusto 
deben sustentarse. Por supues- 
to que cada funcionario debe 
asumir sus responsabilidades 
enlas irregularidades si esque 
lashubo. Lainformación hasta 
ahora ha sido parcial”. 

“Confío enel Ministerio Pú- 
blico, hasta ahora ha demos- 
trado bastante competencia en 
los casos que ha llevado. Qui- 
zásenlainvestigación y forma- 
lización del caso Agusto tardó 
en demasía, pero hay fiscales 
muy capaces”. 3 

BESS TAMAYA SE ENCUENTRA ACTUALMENTE EN FASE DE PRUEBA. 

avances registrados en el pro- 
yecto BESS Capricornio, el cu- 
al hace algunos días culminó 
una importante etapa: el100% 
dela instalación de sus 96 con- 
tenedores de baterías. 

Esta iniciativa tendrá una 
capacidad — instalada de 
48MW/264MWh con un alma- 

cenamiento de energía de 5ho- 
ras. 

Actualmente este proyecto, 

emplazadojunto ala PlantaSo- 
lar Capricornio ($8 MWao), 
cuenta conun72% de avancey 
lasiguiente etapa eselcomisio- 
namiento en frío para luego 
dar pieasu energización. 08 

   
“Me parece inaceptable las decla- 
raciones del director de Comdes. Él 
era el recaudador y distribuidor de 
recursos para fines políticos. En el 
audio se escucha claramente la 
conversación quelo vincula aestas 
irregularidades en las que hubo un 
claro acto de proselitismo”. 

César 
Rojas 
Concejal 

  

*Yo fui uno de los denunciantes 
que comenzó a entregarlos ante- 
cedentes ala Contraloría y al Mi- 
nisterio Público sobre estas irregu- 
laridades en la Comdes. Me parece 
tarde la respuesta de los ejecuti- 
vos, ellos tenían el deber de pro- 

  

   

  

Velásquez 
¡Senador 

“Confío en el Ministerio Público, 
hastaahora ha demostrado bas- 
tante competencia en los casos 
ue ha llevado. Quizás en lainves- 
tigación y formalización del caso 
Agustotardó en demasía, pero hay 
fiscales muy capaces 

  

1TA realiza visita 
inspectiva al Salar 
de Surire por caso 
de Quiborax 

e Durante dos días, el Primer 
Tribunal Ambiental realizará 
una inspección personal al Sa- 
lar de Surire, ubicado en la co- 
muna de Putre, Región de Ari- 

ca y Parinacota. La diligencia 
fue decretadaen elmarco dela 
demanda por daño ambiental 
interpuesta por el Consejo de 
Defensa del Estado (CDE) en 
contra de la empresa Quibo- 

  

   

Tax. 
La diligencia, a cargo delminis- 
tro en ciencias Marcelo Her- 
nández y del ministro suplente 
abogado Alamiro Alfaro, con- 
templa 10 puntos. 
El tribunal también solicitó la 
participación en la diligencia 
defuncionarios de la Conaf, el 
SAG, Sernageomín y otros. 6%
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